En la Ciudad de Tialnepantia, Cabecera del Municipio de
Tlalnepantla de Baz, Estado de México, siendo las trece horas con veinticino
minutos del día treinta y uno de agosto de dos mil veintidos, se reunieron los
integrantes del Ayuntamiento en el "Salón del Pueblo", del Palacio Municipal, con
el propósito de celebrar la Tercera Sesión de Cabildo Abierto.
El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal
instruyó al Secretario del Ayuntamiento, pasar lista de asistencia, a fin de
verificar si existía el quórum para sesionar. El Ciudadano Edmundo Rafae
Ranero Barrera, Secretario del Ayuntamiento, por instrucciones de
Presidente Municipal, procedió a pasar lista de asistencia encontrándose
presentes: Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal
Ciudadana Ivette Yadira Campos Padilla, Primera Síndica; Ciudadana Arleth
Stephanie Grimaldo Osorio, Segunda Síndica; Ciudadano Samuel Ugalde
Chávez, Primer Regidor; Ciudadana Teresa Garduño Suárez, Segunda
Regidora; Ciudadano Rafael Johnvany Rivera López, Tercer Regidor; Ciudadana
Nadya de Jesús Cruz Serrano, Cuarta Regidora; Ciudadano Christian Alejandro
Quintana Muñoz, Séptimo Regidor; Ciudadano Iván Moisés Gatica López,
Octavo Regidor; Ciudadano Mauricio Ontiveros Salgado, Décimo Regidor;
Ciudadana Marisela Blanquet Torres, Décima Primera Regidora y el Ciudadano
Carlos Alberto Cruz Jiménez, Décimo Segundo Regidor
I. El Ciudadano Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario del
Ayuntamiento, expresó que el Ciudadano Victor Manuel Pérez Ramírez, Quinto
Regidor y la Ciudadana María de Lourdes Curiel Rocha, Novena Regidora, se
disculparon de no asistir a la Sesión, por lo que certificó la existencia de quórum
legal, en virtud de encontrarse presentes doce de los quince integrantes del
Ayuntamiento. El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente
Municipal, declaró instalada la Tercera Sesión de Cabildo Abierto.
II. El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal,
instruyó al Secretario del Ayuntamiento, someter a consideración de las y los
integrantes del Ayuntamiento, el proyecto del Orden del Día propuesto para la
Sesión. El Ciudadano Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario del
Ayuntamiento, expresó: "Por instrucciones del Presidente Municipal, se procede
a dar lectura al proyecto del Orden del Día para la Tercera Sesión de Cabildo
Abierto y se somete a consideración en los siguientes términos:"
ORDEN DEL DÍA
Lista de asistencia, certificación y declaración del quórum legal
Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día
1) Lectura y en su caso aprobación del Acta referente a la Vigésima
Segunda Sesión Ordinaria del Ayuntamiento
2) Saludo del Licenciado Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente
Municipal, a los participantes
3) Intervención de la Ciudadana Paola Miroslava Ortiz Dominguez, para
presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la
comunidad en programas de salud"
4) Intervención de la Ciudadana Laura Salinas Estrada, para presentar su
propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en
programas de salud"
5) Intervención de la Ciudadana Marina Elizabeth del Río Vázquez, para
presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la
comunidad en programas de salud"
Contamad en programas de salud

- 6) Intervención de la Ciudadana María del Rocío Carrasco Hernández, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud".
- 7) Intervención del Ciudadano Luis Antonio Cruz Caballero, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud".
- 8) Intervención de la Ciudadana Marisol Nieto Rebollo, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud".
- 9) Intervención de la Ciudadana Ma. Gricel Ibarra Hernández, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". ------

Clausura de la Tercera Sesión de Cabildo Abierto. -----

III.

El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, preguntó: "¿Algún comentario?. El Ciudadano Rafael Johnvany Rivera López, Tercer Regidor, externó: "Buenas tardes a todas y a todos, solamente Secretario quisiera realizar una intervención para solicitar información". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, señaló: "Secretario del Ayuntamiento consulte a la Asamblea si es de aprobarse el Orden del Día correspondiente". El Ciudadano Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario del Ayuntamiento, indicó: "Se consulta al Ayuntamiento, si se aprueba el Orden del Día para esta Sesión". Levantado el sentido de la votación, se aprobó por unanimidad de los Ediles presentes. El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Secretario, continúe con el desarrollo del siguiente Punto del Orden del Día". -----1. El Primer Punto del Orden del Día, se refirió a la lectura y en su caso, aprobación del Acta, referente a la Vigésima Segunda Sesión Ordinaria del Ayuntamiento. El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, expresó: "Pregunto a la Asamblea ¿Existe alguna intervención? No siendo el caso, Secretario consulte a los Ediles si es de aprobarse el Acta referida, con dispensa de lectura". El Ciudadano Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario del Ayuntamiento, manifestó: "Se consulta a la Asamblea si se aprueba el Acta referente a la Vigésima Segunda Sesión Ordinaria del Ayuntamiento, celebrada en fecha veinticuatro de agosto de dos mil veintidós, con dispensa de lectura". Levantado el sentido de la votación, se aprobó por unanimidad de los Ediles presentes e informó que ese punto quedó asentado en Actas. El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, instruyó al Secretario del Ayuntamiento, continuara con el desarrollo del siguiente punto del Orden del Día. -----El Segundo Punto del Orden del Día, se refirió al saludo del Licenciado Marco

El Segundo Punto del Orden del Día, se refirió al saludo del Licenciado Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, a los participantes. El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Muchas gracias, buenas tardes a todas y a todos, me da mucho gusto saludar a las y los ciudadanos que tuvieron a bien registrarse y presentar propuestas en materia de Salud y de los programas que tiene el Gobierno Municipal, para nosotros es muy importante siempre la opinión de la ciudadanía, así como lo fue la opinión que se emitió en este Cuerpo Colegiado de buscar que los servicios en su medida fueran gratuitos y hago de su conocimiento que se encuentran los titulares de las diferentes áreas que representan la Administración Pública, así como el DIF Municipal, para tomar nota, analizar y

ver si se tuviera alguna duda, inquietud, propuesta de lo que hemos venido desarrollando. Le pido al Señor Secretario que todas las participaciones queden debidamente asentadas en acta y que cada titular de la dependencia de ser el caso, le pueda dar atención, respuesta, atender y dar continuidad a sus propuestas. Les agradezco su interés, insisto, siempre he referido que la participación de la sociedad para con el Gobierno es la fortaleza del mismo, no hay Gobierno sin comunidad, no puede haber política pública que se pueda ver desarrollada o favorecida si no es por la participación activa de la sociedad y más ahora de los participantes a esta Sesión de Cabildo Abierto, sean bienvenidos y muchísimas gracias. Secretario, continúe con el siguiente punto del Orden del Día". El Ciudadano Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario del Ayuntamiento, externó: "Me permito indicar a los participantes registrados, que conforme a la Convocatoria para la celebración de la Tercera Sesión de Cabildo Abierto del Municipio de Tlalnepantla de Baz, en apego a la base primera inciso G), sólo podrán hacer uso de la palabra cuando les sea concedido por quien la preside, por una sola vez y hasta por cinco minutos en apego al tema para el que fue convocada la misma. En caso de ser procedente la réplica, será hasta por dos minutos; asimismo, hago de su conocimiento que, a través de una señal, se les dará aviso que les resta un minuto de su participación, a efecto de que procedan a exponer sus conclusiones. En acatamiento a la instrucción del Presidente Municipal, todas las intervenciones serán asentadas en el acta". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, instruyó al Secretario del Ayuntamiento, continuara con el desarrollo del siguiente punto del Orden del Día. -----

3. El Tercer Punto del Orden del Día, se refirió a la intervención de la Ciudadana Paola Miroslava Ortiz Dominguez, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra la Ciudadana Paola Miroslava Ortiz Dominguez, manifestó: "Buenas tardes. Presidente Marco Antonio Rodríguez, miembros del Cabildo, buenas tardes, mi nombre es Paola Ortiz, vecina de los Reyes Ixtacala Primera Sección. Me enteré de este Cabildo por la convocatoria que pegaron en las comunidades. Agradezco el espacio y la atención para externar mi preocupación acerca del tema de la salud en nuestro Municipio. Si bien es cierto que necesitamos del sector salud de manera inmediata mucho más clínicas, también lo requerimos del DIF de nuestro Municipio para poder atender las necesidades de la población, en especial las personas que no cuentan con seguridad social y que quedaron completamente indefensas por la cancelación del Seguro Popular, entiendo que es una petición muy difícil de atender, pero no imposible. En México, existen treinta y tres millones de personas sin Seguro Social y una cantidad importante en porcentaje, pertenece a Tlalnepantla, por esta razón, es que el día de hoy quiero proponer lo siguiente: que se puedan hacer programas de prevención en primera instancia, ya que la salud puede ser más y combatir padecimientos que derivan en tratamientos que no se pueden atender en muchas ocasiones por la falta de unidades médicas, espacios y la misma carencia de Seguro Social. Uno de los programas es combatir la obesidad, con la construcción de comedores comunitarios, sé que ya se están abriendo algunos y otros ya están en funcionamiento, esto ayuda a combatir este padecimiento que desencadena muchas veces las enfermedades y en algunos casos, la muerte. Por eso, solicito a través de las escuelas, programas de desarrollo donde se hagan campañas de información de cómo mantener una

Esta hoja corresponde a la Tercera Sesión de Cabildo Abierto Celebrada el 31 de agosto de 2022 7

KIB

alimentación más sana, para que sean expertos los que asesoren a la población en cómo mantener una dieta a bajo costo y de fácil acceso para toda la población, así como jornadas de venta de verduras a bajo precio, de recetas armadas con costos reducidos, las cuales ayuden a las personas a cocinar para llevar desayunos y comida a sus trabajos y escuelas y evitar consumir alimentos chatarras; así con este tipo de acciones, podemos reducir en gran escala, padecimientos derivados de mala alimentación. Otro punto importante es emplear y llevar salud a las comunidades, pero no es lo suficiente, debido a la cantidad de personas que acuden fuera por el trabajo o diferentes actividades que realizan día a día, sería una gran idea, integrar jornadas de un ejército de médicos que acudan directo a las casas que puedan detectar, canalizar y asesorar a las personas en sus domicilios, ya que la mayoría de personas son adultos mayores, no tienen acceso a redes sociales, no les llega la información de dónde están las caravanas y es imposible a veces hasta salir de sus casas. Otra propuesta importante, es que el Ayuntamiento de Tlalnepantla de Baz haga convenios con grandes laboratorios como Bayer, que actualmente está apoyando 'El doctor vagón', 'El tren de la salud' y otros tantos grandes distribuidores de medicamentos como NADRO, a fin de negociar medicamentos a bajo costo y estos puedan ser proporcionados en las jornadas de salud, no solo necesitamos la atención médica, sino el diagnóstico, la solución y el tratamiento para la gente ya que tenga la detección de su enfermedad. Por esta razón y propuestas, es que hoy les pido que hagamos el máximo esfuerzo, ustedes como Gobierno y nosotros como ciudadanos, para que juntos podamos contribuir y hacer más y eficaz el sector salud y beneficiar a tantas familias que no pueden tener conocimientos, el recurso, ni el alcance para comprar sus medicamentos. De verdad, hay gente que sufre las pérdidas por enfermedades, por eso, queremos trabajar de la mano con ustedes y nos puedan apoyar. Muchísimas gracias". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Muchas gracias, amiga Paola, Secretario continúe con el siguiente punto del Orden del Día". -----

4. El Cuarto Punto del Orden del Día se refirió a la participación de la Ciudadana Laura Salinas Estrada, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra la Ciudadana Laura Salinas Estrada, señaló: "Buenas tardes, Señor Presidente Marco Antonio Rodríguez Hurtado, miembros del Cabildo y personas que nos acompañan. Mi nombre es Laura Salinas Estrada, vengo de la comunidad Ex Ejidos de Santa Cecilia, con su permiso. La salud es un tema muy extenso. Cómo ciudadana de Tlalnepantla, mi inquietud y mi enfoque es hacia el adulto mayor y la salud dentro de las escuelas ¿Cómo ayudar a mi Municipio en el tema de la salud?, poniendo en marcha los programas que ayudan a mejorar la calidad de vida de las personas de la tercera edad y con capacidades diferentes. Mis propuestas son habilitar las casas de descanso y equiparlas con médicos geriatras y enfermeras, para atención personalizada en horarios flexibles, acercar a las casas del adulto mayor programas permanentes de aparatos ortopédicos, ya que desafortunadamente a veces son solicitados y por el tiempo, documentos, espera y cuando llegan a manos de la persona que lo requería ya es demasiado tarde. En el tema de salud en las escuelas, mi propuesta es promover en las escuelas de nivel básico y medio superior, personal capacitado para los temas que aquejan en la actualidad, como son: temas de prevención de enfermedades de transmisión sexual, adicciones y psicológicas, campañas de

5. El Quinto Punto del Orden del Día se refirió a la participación de la Ciudadana Marina Elizabeth del Río Vázquez, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra la Ciudadana Marina Elizabeth del Río Vázquez, manifestó: "Gracias. Buenas tardes Señor Presidente Municipal de Tlalnepantla de Baz, Maestro Marco Antonio Rodríguez, de igual forma, saludo a todos los integrantes de este Cabildo y a los ciudadanos que el día de hoy nos acompañan. Mi nombre es Marina Elizabeth del Río Vázquez, soy vecina de la comunidad de La Blanca. Agradecemos de manera particular a nuestro presidente Tony, quien hoy encabeza está Administración y que amablemente abre espacios para que toda la ciudadanía tengamos una participación activa, esto nos habla de que es un Gobierno incluyente, preocupado y ocupado por las necesidades de las y los Tlalnepantlenses. En esta tarde, me permito exponer lo siguiente: la obesidad y el sobrepeso infantil; en el Estado de México, cuatro de cada diez niños tienen algún grado de obesidad o sobrepeso a consecuencia de la pandemia del COVID-19 surgido en marzo del dos mil veinte, lo cual provocó el cierre necesario de centros educativos en todos los niveles en México, se generó que niñas y niños dejarán de acudir a escuelas de manera presencial y a realizar en éstas la activación física y movilidad, pues se consideró por las autoridades de salud y educativas, que era necesario continuar desde casa con los ciclos escolares, esto trajo consigo, en especial en nuestro Municipio de Tlalnepantla, el sobrepeso y la obesidad infantil. El aumento de la obesidad infantil, a puesto la salud de toda una generación en riesgo, el subdirector del ISEM, Godwin González, precisa que Tlalnepantla se encuentra dentro de los municipios que registran una mayor prevalencia en este indicador, si un niño tiene sobrepeso, aumenta el riesgo de padecer diabetes, hipertensión y enfermedades cardiovasculares, por ello, proponemos lo siguiente: revisar de manera meticulosa a través de directores y profesores, todos y cada uno de los certificados de salud presentados por los padres de familia en las escuelas primarias, preescolar, para inscribir a sus hijas o hijos ahora que inicia este nuevo ciclo escolar 2022-2023, para poder detectar los casos de obesidad y sobrepeso infantil y darle el seguimiento especial a cada alumno y alumna en conjunto con su familia; dos, prohibir la venta de comida chatarra, bebidas azucaradas, etcétera, dentro y fuera de las escuelas primarias y así como diversas escuelas del Municipio de Tlalnepantla; tres, generar campañas

permanentes de información nutricional, revisión periódica con médicos especialistas en la materia, para poder ir mejorando la calidad de vida de las y los alumnos con obesidad y sobrepeso; cuatro, cada escuela, dentro de este municipio de Tlalnepantla, deberá de realizar diez minutos de activación física antes de iniciar clases de manera grupal o general en la escuela, con personas capacitadas para ello, con profesores certificados, como lo son los profesores de educación física; cinco, revisión y supervisión periódica para directores y profesores con la misma condición de obesidad y sobrepeso, si se trata de mejorar la salud de los alumnos se deberá de predicar con el ejemplo desde la escuela, así como en la familia de las alumnas y los alumnos con esa condición; seis, orientar a los padres en cuanto a las acciones para mejorar las formas de alimentación, aumentar el ejercicio y reducir el sedentarismo desde casa, crear materiales didácticos para alumnos y padres de familia que contengan alimentos sanos y seguros en la escuela y el hogar, con énfasis en el acceso, la disponibilidad y el uso de alimentos de la población de bajos ingresos; siete, sancionar a las escuelas, directores y profesores, que no cumplan con estas disposiciones, para ello, es necesario realizar periódicamente una supervisión en conjunto con autoridades municipales, médicos especialistas, nutriólogos, educadores físicos, etcétera, para que cada escuela dentro del territorio municipal, cumpla con los objetivos de erradicar de manera progresiva la obesidad y el sobrepeso infantil en alumnas y alumnos de su gremio, para ello, involucrar a las autoridades federales, estatales y municipales, para que a través de ellas se creen programas especializados en atender la problemática, tanto en municipios como en los estados; ocho, crear comedores en todas las escuelas públicas sean o no de gobierno y estas sean o no de tiempo completo, con personal capacitado para una alimentación saludable, para el caso de las escuelas privadas, estas deberán contar con un comedor para las alumnas y alumnos con las condiciones y personal capacitado en el área, siguiendo los protocolos establecidos por las autoridades de salud. Si la epidemia de la obesidad infantil sigue sin control, se condenará a que muchas de nuestras niñas y niños, tengan vidas más cortas, así como a cargas emocionales y, por ende, financieras, derivadas de una mala salud. Es cuanto". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Secretario continúe con el siguiente punto del Orden del Día". ------6. El Sexto Punto del Orden del Día se refirió a la participación de la Ciudadana María del Rocío Carrasco Hernández, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra la Ciudadana María del Rocío Carrasco Hernández, manifestó: "Maestro Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Constitucional del Ayuntamiento de Tlalnepantla de Baz, amigo de todos Tony, Cabildo, autoridades municipales que en este momento se encuentran presentes y público en general. Derivado de la pandemia se han presentado afectaciones en la salud mental de la población y no solo estamos hablando de adultos, niños, adultos mayores y se hace necesario trabajar con todos los sectores del Municipio de Tlalnepantla, involucrando a las escuelas, a los padres de familia, a las instituciones de salud pública con las que se cuentan dentro del Ayuntamiento, llámese IMSS, llámese ISSSTE, llámese sector salud y aquí particularmente contamos con una gran ventaja, nuestro municipio cuenta con la FES Iztacala y específicamente con las licenciaturas de salud pública, por lo que se hace interesante generar acuerdos o convenios con dichas instituciones entre el Ayuntamiento y todas estas

instituciones, particularmente mi experiencia es con el ISSSTE Licenciado, aquí tenemos el de Ceylán, la mayoría de la población en el fraccionamiento Jacarandas somos personas de la tercera edad, en ese entendido no solo el . ISSSTE, sino el Seguro Social da una atención no muy adecuada y se nos toma como ciudadanos de tercera, que es triste y denigrante pues hemos dado toda una vida a nuestros diversos trabajos; aquí Maestro yo le pido especial atención a las autoridades, ver la posibilidad de agilizar un poco las citas médicas que nosotros tenemos, agilizar esa atención que se nos da a todos aquellos que estamos en la tercera edad. En las escuelas particularmente se está presentando un fenómeno de desadaptación por el temor a contagios, a falta de vacunas y en general a una falta de cultura por enfrentar dicha condición, siendo importante trabajar en las instituciones educativas, llevando campañas con grupos médicos interdisciplinarios, considerando dichas instituciones, como son: psicólogos, especialistas en educación, médicos, trabajadores sociales, nutriólogos, etcétera. Si bien es cierto, que las jornadas de salud implementadas en este Gobierno, han sido de gran ayuda para aquellas colonias donde se ha participado, también es cierto que, aunque están haciendo su mayor esfuerzo, no hay capacidad para cubrir a todas las colonias de manera simultánea, vamos paso a paso y eso se entiende, de hecho los esperamos pronto en el fraccionamiento Jacarandas. De ahí la necesidad de manejar coordinadamente todos los programas que puedan implementarse, tanto con las instituciones educativas, las instituciones que ya están formadas en el sector salud y la población de las diversas colonias. Otro punto que nos ha afectado y que nos ha dejado también esta etapa del COVID, es la convivencia que hemos tenido las familias con nuestras mascotas, en ese entendido las mascotas han formado parte de la familia y también es cierto que generan una erogación fuerte dentre de nuestro hogar, de ahí la necesidad de ver que si nosotros acudimos al sector privado nos genera un gasto fuerte, entonces en apoyo a los programas que usted está implementando en este sentido Licenciado, poner también a su disposición nuestro fraccionamiento, hemos retomado una pequeña oficina que tenemos como enlace con la comunidad, esa pequeña oficina la ponemos a disposición de nuestro Ayuntamiento para que sea un medio de enlace entre la/ comunidad y los programas que en un momento determinado puedan llegar, nos los hagan llegar a los ciudadanos de este fraccionamiento. Las propuestas son: generar un programa de educación para la salud integral, considerando la salud física y la salud emocional; implementar una línea telefónica y o de ayuda digital aprovechando la tecnología de punta con la que se goza actualmente para dar ayuda a alumnos, padres de familia y maestros; y apoyar con un sistema de salud público específico a la atención de las mascotas que apoye la economía familiar. Señor Presidente, miembros del Cabildo y autoridades. Es cuanto". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Secretario continúe con el siguiente punto del Orden del Día" ------

7. El **Séptimo Punto** del Orden del Día se refirió a la participación del Ciudadano Luis Antonio Cruz Caballero, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra el Ciudadano Luis Antonio Cruz Caballero, manifestó: "Buenas tardes Señor Presidente Marco Antonio Rodríguez Hurtado, miembros del Cabildo y personas presentes, buenas tardes, mi nombre es Luis Antonio Cruz Caballero, vecino de la colonia El Arenal, agradezco este espacio que se me brinda para mi participación. El punto que yo vengo a tocar es el siguiente: desde hace algunos

años hemos tenido un incremento en las enfermedades crónico degenerativas, obesidad, hipertensión, diabetes y a estas sumaremos el COVID-19. Sabemos que mucha gente murió a causa de padecer las tres primeras mencionadas e infectarse de dicho virus por su vulnerabilidad, por lo tanto, nos es indispensable combatir y priorizar la atención de dichas enfermedades para lograr una larga y mejor vida de nuestros habitantes, las propuestas que se piensan son las siguientes: un aumento de médicos especialistas en los centros de salud; así como, nutriólogos y personal de campo, para brindar prácticas informativas y de prevención; también pedimos médicos internistas que acompañen a las caravanas de salud y así poder detectar problemas de esta índole a buen tiempo; sugiero que se reactive el Seguro Popular, mi propuesta como pequeña solución a esta necesidad es la siguiente: sabemos que es caro solventar y cubrir estás necesidades, también sabemos que contamos con uno de los municipios más industriales y empresariales del Estado de México y por medio de las ONG podemos aligerar estos gastos y a través de la donación de las mismas, se puede captar material, equipo y mobiliario, así como para cubrir el pago de los médicos de apoyo, es necesario complementar una organización de este tipo para las donaciones, las cuales serán destinadas, brindadas y otorgadas a las personas con estos padecimientos de salud y con más necesidad. Agregando a esto señor Presidente, le comunico que en la colonia El Arenal, contamos con un espacio de una construcción no terminada que en su origen era un espacio para adultos mayores y actualmente continúa en obras y sin un destino específico y que bien puede utilizarse entre otros como comedor comunitario o salón de usos múltiples, que permita combatir de alguna manera la obesidad, hipertensión y diabetes. Es todo, señor Presidente". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Secretario continúe con el siguiente punto del Orden del Día". ------8. El Octavo Punto del Orden del Día se refirió a la participación de la Ciudadana Marisol Nieto Rebollo, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra la Ciudadana Marisol Nieto Rebollo, manifestó: "Muy buenas tardes, mi nombre es Marisol Nieto Rebollo vecina de la colonia Miguel Hidalgo, con gusto saludo a nuestro Presidente Municipal Constitucional, Maestro Marco Antonio Rodríguez Hurtado, también a Regidores, así como las Síndicas, a nuestro Secretario de este Cabildo y presentes, con su permiso, el día de hoy nos acechan en diversos temas de salud de los cuales soy creyente que las acciones que se tomen en adelante serán en beneficio de estos, pero también considero que cada uno tiene su punto medular ¿A qué me refiero? que cada uno podría ser erradicado o bien evitado si se tocan todas las bases. Actualmente, es común entre jóvenes y adultos el consumo de alcohol, tabaco y droga, también quiero señalar que no es un hábito tener una cultura de la prevención en la salud, por medio de chequeos médicos de rutina y que sólo se asiste a los servicios de salud cuando surge la necesidad, por ejemplo, en mi colonia existen ochocientos cincuenta y cinco hogares, con una población aproximada de tres mil habitantes, de los cuales seiscientos son menores de catorce años y setecientos tienen entre quince y veintinueve años de edad. Cuando se analizan los rangos etarios más altos, se contabilizan dos mil personas con edades de entre treinta y cincuenta y nueve años, doscientos noventa vecinos con más de sesenta años; a esto quiero agregar que en el rango de edad promedio, en nuestro país existe un alto consumo de bebidas azucaradas como refrescos y jugos procesados, así como

S ST.

Esta hoja corresponde a la Jercera Sesion de Cahitte Albierik Colabracto el 31 de anosto de 2022

alimentos fritos en aceite y alimentos refinados con alta carga de harinas y dulces, trayendo consigo enfermedades crónico degenerativas, al no realizar algunos ejercicios físicos que sean de manera regular y con miras a un funcionamiento óptimo del organismo, para esto, mi propuesta recae en habilitar espacios de recreación en los camellones como mesas, para que nuestros adultos mayores practiquen algún juego de habilidad mental, pero también para la ejercitación de las y los vecinos de mi colonia. Actualmente existe un espacio ubicado sobre Avenida Miguel Hidalgo, ahí en nuestra colonia, que no está habilitado para su principal funcionamiento, este espacio es cerrado, cuenta con canchas de basquetbol y fútbol, así como de espacio para jugar, para realizar alguna otra actividad física y que anteriormente era usado por los vecinos para jugar cachi bol. También es importante fomentar limpia municipal en la colonia, así como entre los vecinos ya que se genera mucha basura de la cual es participe un gran tianguis que se pone los días lunes, teniendo malas acciones al tirar la basura en ciertos lugares, dejándola hasta por más de veinticuatro horas, provocando malos olores, fauna nociva y sobretodo ratas que abundan en el alcantarillado. En concordancia con el Plan de Desarrollo Municipal y a lo ya mencionado, se propone lo siguiente para el mejoramiento de la colonia en rubro de la salud pública: uno, fortalecer la atención médica, programa caravanas de salud en la colonia con la finalidad de brindar la atención preventiva y de diagnóstico; así como de informar sobre la importancia de los chequeos médicos periódicos y no esperar hasta estar enfermos, por medio de trípticos informativos, mismos que también se promoverán en los consultorios médicos de la localidad; dos, otorgar servicios odontológicos, promover pases o cupones gratuitos para algunas clínicas o consultorios de odontología con la finalidad de que acudan los habitantes de la comunidad y servicios dentales de revisión y preventivos, con opciones a otras atenciones de más especialidad con precios módicos; tres, promover una cultura de salud y autocuidado, de manera general en la colonia, compartir información sobre el riesgo de la mala alimentación y el desarrollo de alguna adicción, así como el cuidado del almacenamiento y recolección de basura, puede ser en reuniones informativas en la misma colonia por personal especializado y con la asistencia de padres e hijos, me despido de quienes nos acompañan en esta sesión de Cabildo Abierto, de quienes nos ven por redes sociales diciéndoles, que las acciones que se tomen hoy, beneficiarán en el mañana y que son sabedores que amo a mi colonia, pero que las estrategias mencionadas funcionarán para toda nuestra Tierra de En Medio. Es cuanto, señor Secretario". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Secretario continúe con el siguiente punto del Orden del Día". ----

9. El Noveno Punto del Orden del Día se refirió a la participación de la Ciudadana Ma. Gricel Ibarra Hernández, para presentar su propuesta respecto al tema de "Participación de la comunidad en programas de salud". En uso de la palabra la Ciudadana Ma. Gricel Ibarra Hernández, manifestó: "Buenas tardes Presidente Constitucional de Tlalnepantla de Baz, Cabildo, a las personas que nos siguen en redes sociales, mi nombre es Grisel Ibarra y soy representante orgullosa de la colonia Prensa Nacional, con el permiso señor Presidente expongo los siguientes puntos: la salud no está determinada solo por el sistema de salud, sin duda alguna juegan un papel muy importante los condicionales sociales que se refieren a las condiciones a partir de las cuales una persona se desarrolla, en los entornos en los que viven, trabajan y estudian. Los factores culturales que rigen

su diario vivir; así como, los hábitos de convivencia diaria y que después genera relacionados con enfermedades crónico enfermedades heredadas, etcétera. Por lo que al hablar del tema de salud, es un tema que ha venido a complicarse derivado de la pandemia COVID-19 que azotó al mundo entero dos años atrás, abriendo más las brechas sociales y marcando aún más los determinantes sociales de la salud y dejando una misión compleja a los gobiernos sobre todo el municipal, que es el más cercano a los ciudadanos. Existen grandes retos de importancia mayor para nuestro país, como por ejemplo lograr echar andar el INSABI que busca sustituir lo que antes fue el seguro popular, que por cierto muy funcional, ya que hoy no contamos con seguro médico gratuito, principalmente para enfermedades de alta morbilidad, disminuir el desabasto de medicinas y garantizar el servicio, la atención de calidad y un trato digno. Por eso vale la pena reflexionar ¿Cuál es el papel que juega el Gobierno Municipal dentro de este complejo contexto? ¿Qué sí puede hacer y cómo debe hacerlo? Considero que debemos apostar por la prevención y no por la atención de enfermedades, trabajar en acciones concretas, que abonen a mejorar las condiciones de salud pública en nuestras comunidades. Pero es importante que además sea el Gobierno Municipal el encargado de comenzar atender otros trastornos que ha dejado la pandemia y que abone la atención de la salud mental de los ciudadanos, ya que hoy la gente ha quedado con depresión, ansiedad, lo que ha agudizado temas como la violencia de género y adicciones. Quiero exponer Presidente el caso de tres chicas, Prensa Nacional ha sido golpeada por problemas de adicciones, una chica de nombre Mireya de tan solo dieciséis años, que hace unas semanas estuvo a punto de morir por una sobredosis, hoy la mamá desesperada no sabe qué hacer, la mamá no sabe leer, no sabe escribir, no sabe dónde llevarla; otro caso es el de Samanta, un caso muy grave en el que la mamá, por no tener el conocimiento, no saber dónde llevarla, un lugar donde puedan estar rehabilitados de manera profesional, están a punto de internarla en un hospital psiquiátrico; otro caso es el de Elisa de veintiocho años, nosotros no sabíamos que era un anexo disfrazado de centro de rehabilitación donde después de firmar una carta responsiva, le exigieron el pago que la mamá no pudo absorber, nos vimos en la necesidad de retirarla y cual fue nuestra sorpresa, yo escuchaba gritos en ese lugar y yo le pregunté a la persona responsable que porque se escuchaban esos gritos y me dijo, son consecuencia de que viene la niña en mal estado, pero al momento que la sacamos para retirarla porque no pudimos dejarla ahí, aparentemente para su rehabilitación, la encontramos con golpes, con la boca sangrada, con moretones, puñetazos en la cara, rasguños y demás, es por eso señor Presidente que yo le propongo a usted que si es posible que ante esta situación, el DIF pueda tomar cartas en el asunto y presupuestar un programa para atender a este sector de la población; considero que las instituciones de salud deben de adaptarse a las necesidades de las comunidades. En Prensa necesitamos que nos tome en cuenta para el Programa de Rescate de Espacios Públicos Abandonados, para que sean espacios funcionales y para hacer ejercicio, donde en lugar de ser un poco de inseguridad, sea un lugar lleno de luminarias, en lugar de tirar cuerpos humanos como ha sucedido, tiren su estrés, en lugar de quemar hierba nociva quemen calorías; en lugar de correr para no ser asaltados, corramos para tener una mejor condición física y en lugar de sentirse inseguros dentro de sus mismas colonias, vivan con la tranquilidad de poder transitar libremente sin temor tanto de día como de noche, que sea un

espacio de activación física donde se practique deporte y haya esparcimiento de las personas que abonen a mejorar las condiciones de su salud mental que tanta falta nos hace. Presidente por último punto, quiero comentarle que hemos estado en los desazolves y nos percatamos ayer también de una situación que tiene que ver con la salud, donde está la red de drenajes colapsada, que además que puede ocasionar un hundimiento, como ya sucedió en una de lascalles, puede ocasionar un foco de infección tremendo, ya que los niveles suben, apenas ayer fueron a desazolvar y hoy están nuevamente hasta arriba, para evitar un problema de infección, porque las familias tienen que convivir con esa agua sucia que drena dentro de sus casas, así que señor Presidente quiero decirle que quiero trabajar de la mano con usted, doy todo mi esfuerzo, todo mi empeño, toda mi dedicación, para que los habitantes de la colonia Prensa Nacional, vivan en unas mejores condiciones de vida y tengan una mejor calidad s de vida, muchas gracias por este espacio". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "¿Algún comentario?". El Ciudadano Carlos Alberto Cruz Jiménez, Décimo Segundo Regidor, manifestó: "Gracias Secretario, Presidente, Síndicos, Regidores, publico que hoy nos acompaña y en especial a los que participaron en este cabildo abierto, agradecer la participación de Paola, de Laura, de Marina, de María, de Luis, de Marisol y de Gricel, quiero agradecer la participación de cada uno de ellos, el tiempo que dedicaron para preparar su exposición y la dedicación que tienen para con sus vecinos, al exponer estas ideas que buscan mejorar su entorno. Como bien lo mencionan, tener una buena salud es un tema multifactorial, en este sentido, para poder plantear las estrategias que nos permitan crear las mejores soluciones, debemos de pensar en acciones integrales; además, permítanme decirles que sus propuestas de programas de salud son buenas, porque no sólo buscan enfrentar las consecuencias de la pandemia o enfrentar la obesidad o incluso los problemas psicológicos, sino que buscan prevenir futuros problemas, atacando las causas, como Gobierno Municipal, debemos hacer más esfuerzos para poder cumplir las expectativas de la ciudadanía a la que nos debemos, en ese sentido, el Sistema Municipal DIF, debe poner más empeño para mejorar a la Dirección de Salud, ya que cuenta con muchas carencias, que entre todos debemos de afrontar como áreas de oportunidad, por ejemplo: dar mayor difusión de que el Instituto de Salud de Tlalnepantla, pasó a ser parte del DIF, ya que en varios recorridos, distintos vecinos me han mencionado, que no saben por qué desapareció el Instituto antes mencionado, hoy pido que la Dirección de Salud tome en consideración, las propuestas de nuestros participantes; así como las demás áreas de la Administración, que pueden sumar esfuerzos para lograr que los vecinos de Tlalnepantla contemos con mejores estrategias para mejorar nuestra salud, termino Presidente exhortando al Gobierno del Estado de México, que ofrezca una solución ante la nula puesta en marcha del hospital de Ceylán y la creación del hospital de Zona Oriente que tanto requerimos y necesitamos, es cuanto, muchas gracias". La Ciudadana Teresa Garduño Suarez, Segunda Regidora, manifestó: "Gracias, muy buenas tardes, a todas y a todos, Presidente agradezco mucho el espacio que se nos concede para retroalimentar las participaciones del Cabildo Abierto, agradezco de verdad y además quiero decirles que con gran emoción hemos recibido todas sus propuestas, sobre todo o también quiero agradecer la pasión con la que hoy ustedes han venido a presentar y a representar a los Tlalnepantlenses, de verdad que orgullo tenerlos aquí, el tema de la salud es un

Esta hoja obrresponde a la Tercera Sesión de Cabildo Abierto

tema que ha ocupado mucho a este Gobierno, reconozco mucho al Presidente este esfuerzo, porque él ha tenido justamente una visión de comprender el contexto en el que nos tocó ingresar a esta Administración y con este nuevo Gobierno, precisamente, nosotros entendemos en este nuevo Gobierno la Salud, como un estado completo de bienestar físico, de bienestar emocional, social y por supuesto, también psicológico, mental, emocional, porque no solamente es pensar en enfermedades de las que hoy hablamos, ustedes hablaron de enfermedades crónico-degenerativas; sin embargo, algo dijo el Presidente muy acertadamente, no puede haber políticas públicas sin la voz de los ciudadanos, tiene razón Presidente, como también, tiene razón en haber implementado las caravanas de la salud y como también tiene razón en haber implementado los comedores comunitarios, estamos en ese esfuerzo de luchar contra la desigualdad social que tanto daño le hace a México y con la que, por supuesto tenemos que seguir lidiando a pesar de que haya quien crea, que las cosas hoy son mejores en México. Por supuesto, lo que quiero cerrar simple y sencillamente, para no ser redundante en los temas que ustedes ya tocaron, es por decirles y sé que el Presidente lo retomará en un momento, que la Dirección de Salud del DIF, ha estado trabajando de manera incansable y lo seguirá haciendo, ustedes hoy nos han hecho un regalo importantísimo en cada participación, en cada una de sus opiniones, la importancia de atender las enfermedades de transmisión sexual, la obesidad, la hipertensión, el hecho de tener el DIF más cerca, todo lo que ustedes hoy han dicho, la importancia de coordinarnos con los distintos órdenes de gobierno, promover mejor la alimentación, activación física, todas esas cosas están precisamente consideradas en los programas de la Dirección de Salud de este Municipio, concretamente en el DIF y en esa calidad quiero decirles, aunque ya por ahí María del Rocío se fue verdad, ya vimos que tuvo que salir, yo quiero agradecerles de verdad de todo corazón, el esfuerzo a Paola, a Laura, a Marina, a María del Rocío, a Luis Antonio, a Marisol y por supuesto a Grisel, que quiero especialmente Grisel felicitarte, porque hiciste una exposición maravillosa, que me daban ganas de aplaudir tu discurso, la verdad. Quiero cerrar diciendo que para nosotros es un honor recibirlos, escucharlos y comprender que no podemos diseñar ninguna política pública sin escuchar las preocupaciones y las necesidades que se viven en Tlalnepantla, tenemos efectivamente pocos hospitales, tenemos atención psiquiátrica a nivel Nacional limitada también, hay mucho que hacer esa es la realidad, hay mucho por hacer, decirles que asumimos nuestra responsabilidad como Gobierno y que con la firme voluntad de nuestro Presidente Municipal, este Cuerpo Edilicio con su participación y apoyo lograremos mejores condiciones de salud en nuestro Municipio. En Acción Nacional trabajando de la mano con este nuevo Gobierno, nos interesa propiciar la participación ciudadana para fortalecer acciones que permitan incrementar el acceso a los servicios de Salud Pública y por supuesto antes que cualquier otra cosa, elevar la calidad de vida de los Tlalnepantlenses, que hoy muy dignamente representados por ustedes, es cuanto, Presidente". El Ciudadano Rafael Johnvany Rivera, Tercer Regidor, manifestó: "Buenas tardes a todas, a todos, aprovecho para agradecer y reconocer a cada una de las personas que han asistido a este Cabildo Abierto y por sus participaciones, tengan por seguro que han sido escuchadas y se tomarán en consideración. Éste asunto que solicité y quiero traer a colación es lo siguiente: la Ley Orgánica Municipal del Estado de México, así como todo el aparato legal que regula nuestro actuar dentro de esta

Administración, señalan que para ocupar determinados espacios de dirección en las diversas dependencias municipales, se requieren además de los requisitos fundamentales de formación académica, obtener una certificación ante las autoridades competentes; es por ello, que hoy terminando el octavo mes de trabajo de esta Administración, me parece más que oportuno, pedirle Presidente, pueda comentarnos en próxima Sesión, el estado que guarda el proceso de certificación de aquellos servidores públicos, que por mandato de Ley deben cumplir dicho requisito; así mismo, que en caso de que existan servidores públicos que aún no lo hayan obtenido o que incluso se encuentren fuera de tiempo para hacerlo, se puedan tomar las medidas y consideraciones pertinentes al respecto, es cuanto, Presidente". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, expresó: "Muchas gracias, agradezco a quienes tuvieron la inquietud, el deseo de participar en este tema fundamental, la pandemia trastocó nuestra forma de vida y nos hizo responsables de coadyuvar con un tema que tiene que ver directamente con el Gobierno Federal y el Gobierno del Estado y es el de salud, coadyuvamos con las instituciones que hay y como bien lo refería una de nuestras amigas participantes, tenemos instituciones dentro del territorio municipal como el Seguro Social, el ISSEMYM, que es de los servidores públicos, el ISSSTE, etcétera y de igual manera como refirió el Regidor Carlos, en la Administración pasada había un Instituto de Salud y dadas las características de lo que hoy vivimos, lo hicimos nuevamente Dirección de Salud que tiene otra bondad, otra fortaleza y en un acuerdo colegiado del Cabildo, se incorporó nuevamente la Dirección de Salud al DIF Municipal y en el DIF Municipal, se tienen consultorios periféricos, hay atenciones de nutriólogos, psicólogos y hay una diversidad de servicios, por lo que pido que esa información se dé a conocer a toda la sociedad. Como ustedes lo comentaron la pandemia afectó en diversos aspectos, hay un tema grave en nuestro país, estado y municipio de obesidad, es un problema de los más graves, somos el número uno y eso deriva en una infinidad de problemas de salud, por ejemplo, en las personas que se infectaron en la pandemia y agravó su estado de salud y lo más grave es que hubo pérdidas de vida. Para el tema de la depresión, la angustia y enfermedades psicológicas que se parecen, tomamos la decisión de hacer un programa que coadyuva con un tema lamentable y sobre todo económico, de llevar caravanas de salud a las regiones del municipio y que por supuesto es un programa que va a llegar lo más cercano posible a las comunidades, porque se busca una zona dentro de la región y se busca la facilidad de poder tener estas atenciones, eso es una forma de acercar como una medida clínica pero que da servicio, porque es lo que recurrentemente refirieron los que intervinieron; les comparto que además de las caravanas de salud, también hay un Comité de Salud en el municipio ya constituido, donde se tienen convenios de trabajo con organizaciones, con las facultades que tenemos, porque activamente tienen especialistas y estamos por firmar otro convenio, con la FES de Cuautitlán Izcalli, para atender lo que referían de las mascotas y en breve estaremos inaugurando la clínica veterinaria municipal, con la intención de, favorecer un poco la economía de la familia, que tiene que ver con el tema integral de salud. Hay un tema que fue recurrente, el de la prevención y salud de las niñas, niños y nuestros jóvenes, en general lo que destaco, es que el día lunes que se iniciaron las clases, anunciamos un programa de fortalecimiento en la educación, que tiene que ver con los programas de computación, inglés, becas y del mantenimiento, pero hay otro fundamental para la educación y es el

programa integral de salud, para el cual, a través del DIF Municipal, estaremos visitando todas las escuelas del municipio, desde el nivel primaria y secundaria, este programa abarca la atención psicológica, nutricional, visual, odontológica y se busca que haya atención periódica a los niños y jóvenes, esto como una medida de prevención, lo más barato de la salud es la prevención, la corrección es verdaderamente inalcanzable y lo que queremos es educar, formar y eso ya lo hemos hecho en otras ocasiones y la idea es que se vaya a cada escuela, con la autorización de los padres de familia; esto ya está platicado con los sectores tanto federales, como estatales y los supervisores, ya está acordado con ellos, ya nada más faltan los papás o las nuevas sociedades de padres de familia que se conformarán en este mes que entra o en estos días, para darle formalidad a los comités de salud de cada escuela y poder atender en forma a todas las escuelas y brindarles este servicio y con la autorización de los papás dar una atención de prevención, aunado a ello vienen los temas de prevención de adicciones, la orientación sexual, la atención de la violencia familiar o intrafamiliar. Este es un programa que se anunció el día lunes y lo vamos a generar en forma permanente, eso es sumamente importante. Por lo que respecta a las personas de la tercera edad que referían, en las casas de descanso hay atención para los adultos mayores y lo que se pretende hacer es fortalecer la atención a éstos y que efectivamente en las jornadas, los que requieran de un bastón, un aparato auditivo, sea totalmente gratuito, las sillas de ruedas, las andaderas. Por lo que respecta a las casas de descanso que se tienen, tres específicas, la de Zona Oriente que está en rehabilitación, la de Viveros de la Loma y la de Santa Cecilia que también está en rehabilitación, van a generar mejores condiciones de atención a la gente mayor, nosotros seguimos coadyuvando en el tema de la salud, el próximo Cabildo propondremos desincorporar un predio de la Cuauhtémoc, para que ya el sistema de salud del estado, construya un Centro de Salud que está por caerse y la finalidad es desincorporar ese predio, por lo que hace al hospital que refirió nuestro Regidor de la Zona Oriente, es un tema al que estamos dándole seguimiento desde antes de llegar al gobierno y es un tema que nada más falta que el INSABI lo atraiga, es una plática que ya se tuvo con nuestro Gobernador y con el señor Presidente de la República, para poder generar las condiciones de que este hospital en breve, pueda brindar servicio a toda la zona, es un hospital de ciento veinte camas. Yo quiero destacar que el municipio, a pesar de las circunstancias, de la gravedad de la salud, gracias al Gobierno Federal ya se ha vacunado con la tercera dosis, en esta semana vienen niños de siete años y es una fortaleza de salud y de igual manera, también el Gobierno Municipal coadyuvo en el tema de las pruebas del Covid y seguimos avanzando, yo creo que es un tema fundamental que insisto, la agenda de los gobiernos tuvo que supeditarse a la reacción o a la consecuencia de la pandemia, de no ser un tema quizás prioritario para un Gobierno Municipal, se volvió así, por eso el tema de las caravanas, de generar mejores condiciones y es algo que como bien lo referían nuestros Ediles que participaron, sí urge la culminación del hospital de Zona Oriente, porque la infraestructura de salud es poca y es mucha la demanda, y lo que tenemos, hay que rescatarlo, como los espacios públicos que ustedes refieren, que tienen que ver con salud física y con la mejor atención. Los temas como el desazolve, que también es algo que genera enfermedades, ya se está atendiendo y el tema de los espacios públicos es un programa permanente que estamos realizando. Quiero decirles que es un tema prioritario del gobierno

el tema de la salud, pero lo más importante es coadyuvar con la ciudadanía, de que juntos podamos buscar mejores condiciones y sobre todo que en el esfuerzo de la Administración, son servicios gratuitos, como lo expresaron nuestros Ediles, tanto el Regidor Iván y algunos otros, solicitaron que éstos sean gratuitos y esto es real, esto no es un tema personal, esto es un tema colegiado y hoy los temas de salud que tenemos en el municipio son totalmente gratuitos, en la medida de lo posible de la Administración, lo vamos generando y lo vamos a estar comunicando, yo pido a la Directora del DIF y a la Directora de Salud, que todos los programas se difundan, para que la gente sepa lo que tiene cerca y lo que no y cómo lo vamos a llevar a las escuelas, a la sociedad de padres de familia, a los jóvenes para generar mejores condiciones. Anoté puntualmente lo que refirieron, queda asentado en las Actas y vamos a dar puntual seguimiento en atención de lo que nuestra gente y nuestra sociedad requiere; por eso les agradezco nuevamente y como bien lo refiero, felicidades por sus intervenciones y este es un tema ya de la Agenda Pública Municipal, el tema de la salud, muchas gracias. Secretario, continúe con el desarrollo del Orden del Día". ------III. Clausura de la Tercera Sesión de Cabildo Abierto. ---Ciudadano Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario Ayuntamiento, manifestó: "Presidente le informo que se han agotado los Puntos del Orden del Día". El Ciudadano Marco Antonio Rodríguez Hurtado, Presidente Municipal, manifestó: "Muchas gracias a todos y a todas y una vez concluido el Orden del Día, siendo las catorce horas con treinta y ocho minutos, del día treinta y uno de agosto del dos mil veintidós, se declara clausurada la Tercera Sesión de Cabildo Abierto de Tlalnepantla de Baz, México, agradeciéndoles a todos su asistencia y su participación, muchas gracias a todos". --

Januar az

C. Marco Antonio Rodríguez Hurtado

Presidente Municipal.

C. Ivette Yadira Campos Padilla, Primera Síndica.

C. Arleth Stephanie Grimaldo Osorio, Segunda Síndica.

> C. Samuel Ugalde Chávez, Primer Regidor.

C. Teresa Garduño Suárez, Segunda Regidora.



C. Nadya de Jesús Cruz Serrano, Cuarta Regidora.

> C. Christian Alejandro Quintana Muñoz, Séptimo Regidor.

C. Iván Moises Gatica López,

Octavo Regidor.

C. Mauricio Ontiveros Salgado, Décimo Regidor.

* Jan Blanquett

C. Marisela Blanquet Torres, Décima Primera Regidora.

Carlos Cruz

C. Carlos Alberto Cruz Jiménez, Décimo Segundo Regidor.

C. Edmundo Rafael Ranero Barrera, Secretario del Ayuntamiento.